
 
 
 
 
 
POLÍTICA El Comité Directivo Estatal del PAN lanzó anoche su convocatoria para elegir al nuevo dirigente. 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS Bajas hasta de un 60% registraron en este año comerciantes del estado. 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN Fueron inauguradas las nuevas instalaciones del CICATA. 
SOCIEDAD Los recursos destinados para la ayuda a ex braceros se han agotado. 
MUNICIPIOS No se violentaron los derechos de los manifestantes detenidos el jueves pasado. 
ECOLOGÍA Y SALUD Se quejan los pacientes del IMSS que no hay los medicamentos necesarios. 
AGRICULTURA Agricultores de varios estados podrían abandonar el consejo de la cuenca Lerma Chapala. 
JUSTICIA Y SEGURIDAD Este año la CEDH recibió cerca de 55 quejas por violación a derechos de infantes 
 
POLÍTICA 
El ex Gobernador Enrique Burgos García, expresó que debe haber un trabajo político, que permita continuar a 
todos las vertientes de los partidos políticos e Iglesia para resolver el problema de Oaxaca. (EL) 
 
En Querétaro condenan y lamentan la explosión de tres bombas, ocurridas ayer en la ciudad de México y el ex 
gobernador Enrique Burgos García llamó a las autoridades a resolver el asunto lo antes posible, pues en la 
sede de su partido estalló una de ellas y se descubrió otra más. (AI) 
 
El Senador panista Eduardo Nava, negó que la salida del conflicto de Oaxaca sean los bombazos, mientras 
que el Alcalde de Querétaro, Manuel González Valle se manifestó a favor de cómo el gobierno federal ha 
operado en Oaxaca.  (AI) 
 
Vía Telefónica: Eduardo Nava Bolaños, señala que hay un repudio total a este tipo de expresiones políticas, 
porque en México hay mesas de dialogo, hay espacios políticos para todas las corrientes. Esta incertidumbre no 
le beneficia al Gobierno de Fox, no le beneficia a Andrés Manuel López Obrador, no le beneficia a la APPO, 
no le beneficia a Felipe Calderón, a ninguno de los mexicanos beneficia este tipo expresiones políticas, tiene 
que haber un lugar donde se dialogue. Son los grupos de la Izquierda violenta los que perjudican al País. 
México es un País civilizado, donde se debe ir por las Instituciones, no se puede ir a una revolución por una 
revolución misma, esos eventos ya pasaron. En Querétaro el reglamento Municipal es muy disciplinado, se 
puede manifestar libremente siempre y cuando se avise a la autoridad, esto es, pedir permiso, los señores no 
se molestaron en pedir permiso a la autoridad, y se molestaron por ser desalojadas y empezaron a golpear y a 
insultar  a los agentes municipales; lo único que se hizo es aplicar el reglamento. Hay un orden y hay que 
respetarlo, la ley es para todos, sin excepciones. (EL) 
 
Vía Telefónica: La Diputada Ángeles Jiménez, señala que lo que está pasando en Oaxaca es lamentable, y 
esta de acuerdo en que deje de ser Gobernador Ulises Ruiz, que piense primero  en Oaxaca y después en su 
persona. Con respecto a  lo que pasó en México, es lamentable y gracias a Dios no fueron vidas lo que se 
perdió. Existe libertad de expresión, y todos podemos caminar libremente en la calle siempre y cuando no 
afectemos a terceros. (EL) 
 
Vía Telefónica: José Calzada  señala que es muy complicado este asunto, en el sentido de que es el fruto de 
no actuar en su momento ante conflictos sociales de una naturaleza tan delicada, como lo es el caso de 
Oaxaca; al final del camino se complica y genera grupos de guerrilla urbana, atacando la sede del Partido, 
atacando el Órgano Electoral, la sucursal bancaria, y existe también la amenaza de atacar algunas Empresas. 

SSSííínnnttteeesssiiisss      RRRAAADDDIIIOOOAAACCCTTTIIIVVVAAA   
IIInnnfffooorrrmmmaaaccciiióóónnn   RRRaaadddiiiooofffóóónnniiicccaaa   yyy   TTTeeellleeevvviii sss iiivvvaaa   eeennn   QQQuuueeerrrééétttaaarrrooo. 

Edición MATUTINA 
Martes 7 de noviembre de 2006 

Régules 24 norte, Centro Histórico, CP 76000 Querétaro, Qro. Tel. (42) 215 8593. sintesis@televicable.net.mx  

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)                     NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 
AI.  Al Instante  (XENA  1450 AM  Radio Capital)                            C14  Noticiario de Televicable Canal 14          



 2

Mientras todo esto sucede, el Presidente ausente, quiere transitar de muertito nada más para la entrega de 
poder el 1 de Diciembre, ya no quiere saber nada de México, y esto es mal, porque le hereda a Felipe 
Calderón y a los mexicanos, un clima de intranquilidad e ingobernabilidad, que va a ser muy complicado 
remediar. Esto nos obliga también a estar más unidos que nunca, a buscar estrategias de manera conjunta, en 
el Senado de la Republica. No se debe ver como una situación únicamente  de Oaxaca, porque ya trascendió al 
Distrito Federal, y puede trascender a las entidades Federativas, hay que prender los focos rojos, para que esto 
no se salga de control. Con respecto a lo que paso en Querétaro el 2 de Noviembre, está de acuerdo con la 
libertad de expresión, le parece excesivo el hecho de que haya un exceso de mecanismos para que la gente se 
pueda expresar en las vías publicas; las personas lo pueden hacer en cualquier momento, pero esta libertad de 
expresión no puede alterar lo derechos de las terceras personas. (EL) 
 
PAN 
Cabeza. El Comité Directivo Estatal del PAN lanzó anoche su convocatoria para elegir al nuevo dirigente. 
Apolinar Casillas Gutiérrez resultó designado secretario adjunto para llevar a cabo esta elección cerrada, en 
la que participarán los 69 consejeros. La convocatoria se cierra el 6 de diciembre y la elección se llevaría a cabo 
el próximo 22 de diciembre. (AI) 
 
PRI 
Cabeza. Ante la petición del diputado Mauricio Ortiz Proal (hijo de Fernando Ortiz Arana) de que Mariano 
Palacios Alcocer renuncie a la dirigencia nacional del PRI, el ex gobernador Enrique Burgos García llamó a 
la unidad del partido y afirmó que los tiempos están marcados, por lo que no aplica. (AI) 
 
Cabeza: El pelearse por la Dirigencia de un partido político, lejos de abonar a su crecimiento lo daña, expresó 
Enrique Burgos García, ex Gobernador del Estado de Querétaro. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Se niega la publicación en el periódico oficial de Gobierno del Estado, La Sombra de Arteaga, el documento que 
contiene la ley que reforma al ley de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, señaló el Diputado Marco 
Antonio León Hernández, Secretario de la Comisión de Derechos Humanos de la Legislatura. Dijo que  no se 
puede permitir que se violen las garantías individuales de los ciudadanos. (EL) 
 
SECCIONES 
Hugo Cabrera Ruiz señala que se viven tiempos en que la democracia no puede reducirse a elegir al más 
popular, se requiere el concurso responsable de partidos, ciudadanos y que llegue gente que tenga aunque sea 
una idea general de una administración. Hay Alcaldes que antes de tiempo cantaron una quiebra, cuando no 
habían revisado la situación real y no tenían muy clara la situación. Mucho se ha hablado de la posibilidad de le 
reelección y habría que analizarlo bien, pues cada tres años llegan a aprender y reinventar. Se cae en el mismo 
círculo vicioso de solicitar créditos o adelantos de presupuesto y normalmente para gasto corriente, que es el 
aspecto en que a veces se va más dinero, haciendo de lado los servicios. En muchos municipios se está dando 
un despido masivo de personal, con un tufillo político, incluso en administraciones del mismo color a las 
anteriores. Se dilapidan recursos que podrían aprovecharse para otras cosas, se generan deudas que se van 
arrastrando en una cadena que nunca se acaba, lo cual repercute en la gente al final. Ojalá que con el órgano 
superior de fiscalización, sea en los hechos más responsable y sin tintes partidistas; además los ciudadanos 
deben estar más concientes de sus derechos y acudir ante los órganos responsables para exigir información y 
en su caso denunciar. Nunca se ven proyectos de largo alcance, por lo mismo que cada nuevo alcalde cambia 
a la gente y quiere cambiar todo. (AI) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
 
Los hoteles de Querétaro y San Juan del Río están llenos debido a un torneo de la amistad del Instituto 
Cumbres, al que asisten 10 mil personas, informó la Secretaria de turismo, Esther Carboney. (AI) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
En la mañana de ayer, Francisco Garrido inauguró las instalaciones del Centro de Investigación, Ciencia 
aplicada y Tecnología Avanzada. Expresó Garrido, que este Centro contribuye al desarrollo del Estado. (EL) 
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Con una inversión cercana a los 30 mdp, fueron inauguradas las nuevas instalaciones del CICATA, centro que 
servirá de enlace entre la comunidad científica y el sector productivo. (AI) 
 
El director del IPN, Enrique Villa Rivera, manifestó la necesidad de mejorar la formación de recursos humanos, 
para fortalecer el desarrollo científico en el país. (AI) 
 
Urge resolver los puntos que quedaron pendientes de la Legislatura anterior, señaló el Presidente de la 
Comisión de Educación, Cultura, Ciencia y tecnología, Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, quien apuntó que 
entre estos puntos sobresale promover la ciencia y tecnología ya que  Querétaro no cuenta con una ley al 
respecto. (EL) 
 
Menos del 1% de alumnos de bachillerato han tenido que repetir el curso por materias reprobadas, destacó la 
Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez. (AI) 
 
Reunión sindical o Consejo Técnico, son las razones por las cuales algunas Escuelas del Estado no tuvieron 
clases el pasado 3 de Noviembre, puntualizó la Secretaria de Ecuación Guadalupe Murgía. Así mismo señaló 
que las sanciones para estas Escuelas van desde no pagar un día hasta una amonestación a la misma 
Institución, por haberse tomado el puente de las festividades del día de muertos, pero esto únicamente se 
aplicará en las Escuelas que no se compruebe que hubo reunión sindical o consejo técnico  . (EL) 
 

SOCIEDAD 
 
Cabeza: Serán mil 500 ex braseros queretanos los beneficiados con el presupuesto otorgado por el gobierno 
Federal, aunque todavía existen 3 mil personas que se espera sean beneficiadas, así lo informó Juan Carlos 
Oceguera, Delegado de la Secretaria de Gobernación en el Estado. (EL) 
 
Entrevista. Gerardo Carrera, de la Sexta Querétaro, señala que hace año y medio se lanzó la Sexta 
declaración de la sierra lacandona y desde entonces se integró en Querétaro. Entre las actividades importantes 
estuvo la visita del delegado Zero en marzo pasado. Entre sus demandas principales está la libertad de los 
presos políticos de Atenco; en Oaxaca, integrantes de la Sexta se han adherido también a la APPO y en 
Querétaro se apoya también a los compañeros oaxaqueños, exigiendo la salida de Ulises Ruiz y de la PFP. Son 
cientos de grupos colectivos, organizaciones y comunidades las que participan en la APPO y si se ha visto 
violencia, es sólo como respuesta a la agresión de la autoridad, como sucedió en Querétaro también, donde se 
quiere hacer ver que los grupos sociales son los agresivos, no la autoridad. En cuanto a sus manifestaciones en 
Querétaro, no se necesita permiso, la constitución garantiza su derecho a manifestarse. La línea del yunque 
está definida como fascismo y lo que busca es imponer miedo, pero no van a caer en ese miedo y se seguirá 
haciendo lo necesario en la vía pública; ya se están definiendo qué actividades conjuntas podrían realizarse, 
sobre todo en contra de la represión, que no es sólo en contra de estos grupos, sino que es algo cotidiano que 
se da con jóvenes e indígenas en el centro de la ciudad; eso es violentar las garantías y ejercer abuso de 
autoridad. Responsabilizan de todo esto a Amadeo Valladares, Secretario de seguridad pública, Jorge Luis 
Alarcón, Manuel González Valle y Alfredo Botello Montes. Quien considera que estos grupos son violentos, les 
piden que vean las imágenes de la represión, para que vean que la violencia fue de la autoridad. Están en 
contra de acciones como los bombazos de ayer en el DF, pues ponen en peligro a los ciudadanos y es lo último 
que buscarían; la trayectoria es totalmente pacífica. Fidel Vallejo, de la Promotora de lucha de trabajadores de 
la educación, señala que se han avocado a estudiar el crecimiento impresionante de las escuelas privadas y el 
proceso de exclusión que se da sobre todos en comunidades indígenas. Respecto a la manifestación de 1 y 2 
de noviembre, sí se presentó una solicitud con Bernardo Gómez en la Presidencia municipal, pero no quisieron 
recibirlo. El 9 de octubre se quiso pasar un video, por parte de estudiantes de psicología social, pero no los 
dejaron. Lo mismo sucedió 1 y 2 de noviembre, cuando fueron golpeados. Ayer les avisaron que dos chicas 
tomadas de la mano fueron remitidas a un juzgado cívico, por ese solo hecho. Están elementando una 
denuncia, apoyados por un cuerpo de abogados y van a seguir las vías del derecho para resolver el problema. 
Llama a la ciudadanía a reflexionar y asegura que se seguirán las vías del derecho, a pesar de las acciones 
violentas de la autoridad. La población no puede sufrir estos desmanes. Reconoce a los medios de 
comunicación en Querétaro, pues han sido muy abiertos y seguirán informando. Omar López, estudiante de 
Filosofía, señala que hay una división muy marcada en la sociedad; respetan las opiniones diferentes y saben 
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que es difícil negociar con la otra parte, pero la respetan y lo mismo pide para ellos, pues sus acciones son 
pacíficas y eso lo puede ver cualquiera; no se altera el orden ni se meten con nadie. (AI) 
 
Son rumores los que han circulado en los últimos días cerca de un incremento fuerte en el mes de Enero en la 
gasolina, además del aumento que hay mes con mes, asegura Gabriel Vargas encargado General de la 
estación 879, ubicada en Avenida Tecnológico y Madero. (EL) 
 
Sondeo: Para los ciudadanos, un incremento de combustible afecta siempre al usuario, tanto particulares como 
de transporte publico, ya que con los salarios bajos en México, es un verdadero problema. (EL) 
 
Puntualizó el Comandante del Heroico cuerpo de Bomberos de Querétaro, Carlos del Valle Rocha, que no se 
cuenta con un equipo de rescate para bordos y presas, equipo cuyo costo es de 40 mil pesos. (EL) 
 
Hoy arrancan oficialmente las actividades de la escuela de futbol de Querétaro, por parte del patronato de 
Fomento deportivo, Gallos blancos, en San Juan del Río. El patronato tiene el objetivo de abrir una escuela en 
cada municipio. (AI, C14) 
 
Entrevista. Aurelio Olvera, Presidente del patronato de las fiestas de diciembre en Querétaro, señala que 
inician las actividades con la presentación de Blanca Rosa, como reina de las fiestas y quien señala que este 
jueves a las 9:30 en el museo de arte es este evento. Aurelio Olvera apunta que ese día se presentarán todos 
los eventos de la navidad; el 26 de noviembre es la apertura del nacimiento monumental en el Jardín Zenea; se 
hará la posada del recuerdo en la Plazuela Mariano de las Casas; los carros de la posada; la cabalgata, en la 
que se presentarán fechas significativas que se conmemoran este año, comenzando con los 475 años de la 
fundación. Estas actividades se combinan con la Feria Internacional de Querétaro que se inaugura el 1 de 
diciembre y se ha buscado no empalmar actividades. Es importante que los niños y los jóvenes se han 
involucrado en las actividades, pues ello permite que la tradición perdure. (AI) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza: Van 2 mil 700 registros de defunción en lo que va del año en el Municipio de Querétaro y tan solo 682 
exhumaciones de restos áridos con temporalidad vencida, lo que refleja el olvido a nuestros seres queridos, 
informó Susana Rico, Directora y Oficial # 1 del Registro Civil Municipal. (EL)  
 
Cabeza: 12 mil 252 son los registros que se tiene de nacimientos en el Municipio de Querétaro, en lo que va del 
año hasta Septiembre 30, teniendo el trámite un costo de 57 pesos de Lunes a Viernes; los Sábados cuesta 
172 pesos y a domicilio, 344 pesos, informó Susana Rico, Directora y Oficial número 1  del Registro Civil 
Municipal.(EL) 
 
Va avanzando correctamente el plan Municipal del los 100 días, aseguró Manuel González Valle Presidente 
Municipal de Querétaro. Agregó que en cuestión de seguridad está en proceso la adquisición de 50 patrullas 
con una inversión de 7 mdp, al igual que la parte de licitación que se encuentra en proceso esperando, dijo, que 
esto se concluya en los primeros 6 meses de su administración. (EL) 
 
Se está estudiando un proyecto de reestructuración para aumentar el plazo del pago de 15 a 25 años del 
adeudo que la administración pasada pidió a Banobras, señaló, Manuel González Valle, Presidente Municipal 
de Querétaro; agregó que se esta buscando una mejor taza de interés. (EL) 
 
El Municipio de Querétaro podrá construir 300 pies de casa con el apoyo de FONHAPO, Fondo Nacional de 
Habitaciones Populares, en un 7% del financiamiento, anunció Manuel González Valle. (AI)  
 
Todo el apoyo y respaldo por parte de la administración Municipal para Amadeo Valladares, Secretario de 
Seguridad Publica Municipal, ya que su actuación con respecto a la manifestación pasada fue apegada a la ley, 
aseguró Jorge Luís Alarcón Neve, Secretario de Gobierno Municipal. (EL) 
 
Sí es procedente que Amadeo Valladares comparezca por varios asuntos, con la finalidad de transparentar 
actos que son violatorios de la integridad de las personas que fueron agredidas el pasado 2 y 3 de Noviembre, 
asegura el Diputado Marco Antonio León Hernández. (EL) 
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El Presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD, Pablo Héctor Gonzáles Loyola, exige la destitución de 
Amadeo Valladares, Director de Seguridad Publica Municipal,  en caso de que este resulte responsable de 
haber ordenado utilizar la fuerza publica en contra de la libertad de expresión.(EL) 
 
En la elección de delegados y subdelegados en el municipio de Corregidora, no hubo incidentes que afectaran 
el proceso y hubo una participación del 70% de acuerdo a un reporte del área de comunicación social de la 
Presidencia municipal. (AI) 
 
Vistazo Ciudadano: Municipio de Corregidora, Puente Candiles, demandan que hace aproximadamente 8 
meses se estrello un vehiculo en la Unidad Deportiva del ITQ y hasta el momento no se ha podido reparar, solo 
se pusieron espinos para impedir el acceso a este. (EL) 
 
El municipio de Pedro Escobedo solicitará participaciones adelantadas por 5 mdp para solventar los gastos de 
diciembre, señaló el Alcalde Edgardo Piña Mancilla. (AI) 
 
Se realizó el encuentro intermunicipal de alcaldes de Querétaro en San Juan del Río, con la presencia de 13 
ediles de la entidad, en la que expuso cada uno de ellos, sus necesidades económicas para el presupuesto 
2007. (AI) 
 
La Secretaría de obras públicas de San Juan del Río ya funciona en sus nuevas oficinas instaladas en Avenida 
central, sin que se haya dejado de dar servicio en ningún momento. (AI) 
 
Se presentaron inconformidades en ocho comunidades, tras la elección de delegados y subdelegados en San 
Juan del Río. En dos comunidades se decretó empate, por lo que se realizará nuevamente. (AI) 
 
Cabeza: Se inauguraron dos proyectos en la zona Indígena de Amealco, en las que las Empresas Porcelanita, y 
Mascotas se comprometen a comprar lo que se produzca en esa zona, informó Guillermo Tamborrel, Senador 
por Querétaro. (EL) 
 
Cabeza: No vamos a permitir que un problema de salud se convierta en un problema económico, informó 
Guillermo Tamborrel, Senador por Querétaro, en su gira por las comunidades del municipio de Tolimán. (EL) 
 
Landa de Matamoros se encuentra sin recursos suficientes para obra pública, por lo que se pedirá a gobierno 
del estado el recurso adelantado necesario, apuntó el Edil Norberto Jiménez. (AI) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
 
Vía telefónica. Leodegario Ríos, integrante de la comisión de salud, señala que está en la sierra y ha 
constatado que el dengue causó alarma, pero al parecer ya está controlado por la Secretaría de salud, la cual 
ya les informó de las acciones que se han tomado. Hubo un problema de desinformación, pues en principio se 
habló de salmonelosis, pero finalmente se vio que era dengue, al parecer entre 16 y 33 casos, pero finalmente 
fue controlado, aunque debe haber muchas precauciones. Fue en Jalpan de Serra y Landa de Matamoros 
donde se presentaron los casos, por la cercanía con Hidalgo y San Luis Potosí, donde hay más casos, pero las 
acciones han sido efectivas, entre ellas la fumigación casa por casa, en estanques e incluso en charcos. Afirma 
que no hay riesgo para quien visite la zona. (AI) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. El Presidente del consejo ciudadano de la PGR, Isidoro Mata Cano, sugirió a los ganaderos afectados 
ante supuestas extorsiones por parte de elementos de la corporación, a que realicen su denuncia antes los 
canales formales, ya que no se pueden considerar como válidas, las acusaciones que van desde el anonimato. 
(AI) 
 
Entrevista: Pablo Enrique Vargas, Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, señala que 
hay que garantizar antes que nada los derechos humanos, cuando se grita o se expresa libertad, se niega la 
libertad de los demás; es lo que esta pasando en Oaxaca. Tal parece que está imperando la anarquía, la 
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intolerancia en toda su expresión; una democracia se distingue por la riqueza de la libre expresión de los 
ciudadanos, todos tienen el derecho a  manifestarse, y se debe ser tolerantes ante la libre expresión, pero 
cuando esto incurre en lo que la constitución prohíbe, es donde debe entrar la autoridad, pero no debe 
generarse un clima de violencia. Se debe echar mano del principal instrumento que es el dialogo; hay que 
encontrar salidas inmediatas, no se puede hablar de una paz social, si todavía hay una cantidad enorme de 
mexicanos que viven en una pobreza extrema, esto genera actos de violencia, de manifestación. Pero no hay 
que olvidar que somos una sociedad civilizada. Para poder lograr la estabilidad social, educativa, salud, 
desarrollo personal, se necesita vivir respetando la diferencias, tener tolerancia, y hacer del uso del dialogo. De 
ninguna manera se podrá hablar del tema de derechos humanos en un momento de caos. Autoridad y Sociedad 
deben respetarse; si una manifestación se  hace bajo los lineamientos constitucionales, no tiene porque 
atacarse, estemos o no estemos de acuerdo con la manifestación. En lo que no se puede estar de acuerdo es 
que se maneje de manera arbitraría. El 2 de Noviembre en Plaza Constitución, se presentó a hacer una 
demanda un grupo de personas que denunciaban presuntas violaciones a sus derechos humanos, por personal 
de la Guardia Municipal, de un uso agresivo de la fuerza publica; en este sentido, se certifico médicamente por 
un perito de la Comisión y ya la Comisión inició el proceso de investigación; se va actuar con objetividad, sin 
prejuzgar, y en su momento se determinará si hubo o no violaciones a sus derechos humanos. (EL) 
 
 


